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委 員 

 

委 員 

委 員 

 

１ 開会 

２ あいさつ 

  三室会長あいさつ 

 

３ 議事 

①環境基本計画策定「地域の取り組み」について 

〈説明〉 

担当課に説明を求める。 

資料等に基づいて説明する。 

〈質問・意見〉 

 担当課の説明を受けて、委員に質問・意見を求める。 

 P86 のつがの里の花まつりやホタル祭りに関する記載があるが、ホタ

ル祭りについて記載するのならば、都賀地域全体としての祭りである「ま

るまるまるごとつがまつり」も記載すべきではないか。 

 大柿にてホタル祭りを何度か開催していたが、最近はホタルが出てこ

ず、祭りが中止となるといった現状がある。そのような状況を鑑みて、ホ

タル祭りについては、この文章から削除してのいいのではないか。そし

て、地域の中で一番大きい祭りである「まるまるまるごとつがまつり」を

記載するべきではないかと考える。 

 P86 の特徴の欄に「自治会活動が活発」と記載があるが、これは他の

地域と比べて活発という意味なのか。 

 そのような理解で問題ないと思う。 

 P87 の取り組むべき施策の中で、空き地対策に関する記載があるが、

これは他の地域と比べて都賀地域が空き家に対する意識が低いというこ
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とを示唆しているのか。 

 特に都賀地域の意識が低いということ意味ではないと思われる。 

 空き家に関する情報等について、何か行政に情報提供可能なものがあれ

ば、担当課に情報提供を積極的に行うべきだろう。 

 「まるまるまるごとつがまつり」に中学生がボランティアとして参加し

ているが、このことは全国的にも珍しい事例であることから、都賀地域の

特徴の中に記載してもいいのではないか。 

 私もそう考える。 

 意見聴取ということで、引き続き議論していきたいと考えるが、担当課

に対する質問がないようであれば、ここで担当課には退席いただいてもよ

ろしいか。 

 異議なしの声あり。 

 

― 担当課退席 ― 

 

 意見が他にある場合は、挙手を求める。 

 これ以上意見はないようなので、今まで挙がった意見をまとめ、事務局

から担当課に提出するということでよろしいか。 

異議なしの声あり。 

  

②つがの里総合公園化計画の策定について 

〈説明〉 

 担当課に説明を求める。 

 資料等に基づいて説明する。 

〈質問・意見〉 

 担当課の説明を受けて、委員に質問・意見を求める。 

 聞き取り調査について、５月２８日（日）と６月１８日（日）の２日間

行ったとのことだが、４月の花まつりの時期に来場する方のご意見を聞く

ことも重要であると考える。今年度実施することは不可能だが、来年度に

でも花まつりの時期に来場者にアンケートを行うべきと考える。 

 ふれあいの森に隣接する野鳥の森は、総合公園化計画の計画には入って

いないということでよろしいか。 

 お見込みのとおり。 

 野鳥の森について、現在とても荒れており、危険な状況である。もし一

般の何も知らない人が入ってしまった場合、案内板などの看板も腐ってな

くなっている状況であり、事故などにより怪我を負う可能性があるだろ

う。つがの里に隣接するエリアであることから、野鳥の森への立ち入り禁

止の看板を立てるなど対応を考えていただきたい。 

 また、壬生町や岩舟地域の公園を視察した経験から、公園の運営につい

て民間の力を取り入れることも検討いただきたい。 

 併せて、つがの里の管理事務所には、臨時の職員のみで正職員は一人も
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いない状況である。大規模な総合公園を目指すのであれば、管理事務所に

正職員を少しでも配置し、通年でのイベントの運営をするなどの公園の管

理体制改善への対応が必要であると考える。 

 資料内の概要図に関して、観音堂の記載が抜けてしまっている。かつて

つがの里のエリア内には華厳寺という大きなお寺が存在していた。そのよ

うなつがの里のエリアのルーツに関し、より一層調査した上で、総合公園

化計画を策定していただきたい。 

 来場者が各エリア内で完結してしまっていて、各エリア間を行き来して

公園全体を楽しむといったことがほとんどない状況である。総合公園化を

目指すのであれば、来場者が全てのエリアを回りたいと思えるような公園

にしていくことが必要と考える。 

 公園として一体化がなされていない状況であるためその通りであると思

う。 

 つがの里を総合公園化する上での一番の問題は水の問題ではなかろう

か。他の地域の大きな賑わう公園は、水の近くで子ども達が遊べるような

施設が設置されている。つがの里は、四季折々の魅力的な自然が多くあ

り、とても素晴らしい。しかしそれだけではなく、水を園内にどうやって

引いてくるのか、井戸を掘るのか等々の問題を解決し、水を利用した遊び

場を設置することで、つがの里にどのような施設が必要かという問題の何

割かは解消できるのではないか。その辺りに力を注いでいただくよう担当

課にお願いしたい。 

 地域会議では、ハスの再生やベンチの設置を検討してきた。先ほどの委

員の発言のように、水の問題が解消されることで他の問題も解消されるの

ではないか。 

 総合公園というものの予算はどのような規模なのか。それによって方向

性は変わってくるのではないか。 

 総合公園としてどのような形のものをイメージしているのか示してもら

えるといいのではないか。 

 予算は、構想に対して後からついてくるものではないか。構想に対し

て、時間をかけてでも実行するという姿勢が必要になるだろう。 

 年間を通してお客さんが来るような公園になって欲しいと思う。夏場、

冬場は、来場者がほとんどいない日もある。 

 四季を通して、全ての年代が楽しむことができる場所を形成すべきであ

る。現在のつがの里は、起伏が激しく、足腰が不自由な高齢者が行くこと

ができるエリアが限定されている、子どもが楽しむことのできる遊具が少

ない、四季を通して楽しむことのできる様々な種類の花がないといった状

況である。 

 年間を通して全ての年代が来場してくれる公園にしていくために、どの

ような施策が必要か考えていく必要がある。 

 つがの里に観音堂があるが、観音堂への案内看板が破損し、地面に落ち

てしまっている状況である。至急確認いただきたい。 
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 担当課には確認いただくようお願いしたい。 

 以上で本会議における本議事については終了とするが、他に意見がある

場合は、各自配布された用紙に意見を記入し、事務局あて提出するようお

願いしたい。 

 公園緑地課について、これをもって退席することとしたいがいかがか。 

 異議なしの声あり。 

 

―担当課退席― 

 

③平成２９年度（平成３０年度実施分）地域予算について 

〈説明〉 

 事務局に説明を求める。 

 資料に基づいて説明をする。 

〈質問・意見〉 

 事務局の説明を受けて、委員に質問・意見を求める。 

〈採決〉 

 了承の声あり。 

 委員より了承の声があったため、事務局が示した案で決定とする。 

 了承いただいた案にて、今後の事務を進めていく。 

 

 本日の議事が全て終了したため、進行を事務局に返す。 

 

 その他 

①つがの里総合公園化計画策定懇談会参加者の推薦について 

〈説明〉 

 資料に基づいて説明する。 

 三室都賀地域会議会長を推薦する声あり。 

〈採決〉 

 異議なしの声あり。 

 異議がないと認め、三室都賀地域会議会長を懇談会へ推薦することとす

る。 

 

②都賀地域会議だより第 9 号について 

〈説明〉 

 資料に基づいて説明する。 

 

③高齢者リフレッシュ事業について 

〈説明〉 

 資料に基づいて説明する。 

 

④会議録の確認について 



 

事務局 

 

 

 

事務局 

 

 

 

〈説明〉 

 資料に基づいて説明する。 

 

⑤平成２９年度第５回都賀地域会議の開催について 

〈説明〉 

 資料に基づいて説明する。 

 

以上で本日の会議は全て終了する。 

──閉会── 

（会議終了時刻 午後８時５７分） 



別紙１ 出席者及び事務局 
 

出席者（委員） 

会 長 三室 一男         副会長 山田 加代子 

委 員 若林 正二         委 員 川津 美知子 

委 員 大塚 紀通         委 員 大塚 礼子 

委 員 山本 文彦         委 員 辻原 正信          

委 員 川上 由佳         委 員 落合 正 

委 員 飯嶋 かおる        委 員 鈴木 君子 

委 員 田島 富美子        委 員 渡邉 政徳 

 

 

欠席者（委員）  

 委 員 中田 和子 

 

事務局 

佐藤 真治  （都賀地域づくり推進課課長） 

島田 和行  （都賀地域づくり推進課課長補佐） 

佐藤 律子  （都賀地域づくり推進課主査） 

小松 直人  （都賀地域づくり推進課主事） 

 

その他出席者 

紺野 純一  （環境課主査） 

齊藤 昌巳  （公園緑地課長） 

菊地 照見  （公園緑地課主幹） 

下司 克之  （公園緑地課主査） 

渡邉 光章  （公園緑地課主査） 



別紙２ 会議事項 

 

１ 開 会 

２ あいさつ 

３ 議 事 

①環境基本計画改定「地域の取り組み」について（意見聴取） 

②つがの里総合公園化計画の策定について（意見聴取） 

③平成２９年度提案（平成３０年度実施分）地域予算について 

４ その他 

①つがの里総合公園化計画策定懇談会参加者の推薦について 

②都賀地域会議だより第 9号について 

③高齢者リフレッシュ事業について 

④会議録の確認について 

⑤平成２９年度第５回都賀地域会議の開催について 

５ 閉 会 

 

配付資料一覧 

平成２９年度第４回都賀地域会議次第 

環境基本計画改訂「地域の取り組み」 

平成３０年度実施分栃木市地域予算事業計画書 

つがの里総合公園化計画策定懇談会参加者の推薦ついて 

都賀地域会議だより第 9号 

平成２９年度（平成２８年度提案）都賀地域子育て支援事業について 

平成２９年度第３回都賀地域会議録 

 


